



MODERNE RADVERKEHRSINFRASTRUKTUR FÜR ALLE MOBILITÄTSBEDÜRFNISSE

Moderne Radverkehrsinfrastruktur für zukunftsfähige lebenswerte Städte muss radikaler gedacht, geplant und gebaut werden. Eine Verkehrsplanung, die den Radverkehr lediglich auf Restflächen oder zwischen Autos verweist, reicht schon lange nicht mehr aus.

Eine bessere Lebensqualität in den Städten und spürbare Reduktion von Luftschadstoffen, Treibhausgasen und Lärm wird nur erreicht, wenn große Teile der „Personenverkehrsleistung“ systematisch auf den nicht-motorisierten Verkehr und auf effiziente öffentliche Verkehrsmittel verlagert werden. Dem Fahrrad kommt dabei für die kurzen und mittleren Wege eine Schlüsselfunktion zu. Doch für einen massenhaften Umstieg auf Fahrrad und Pedelec fehlen in den meisten Städten und Gemeinden die infrastrukturellen Voraussetzungen.

Bislang beschränkt sich die Radverkehrsförderung in Deutschland im Wesentlichen darauf, schmale Streifen

und Fahrrad-Piktogramme auf der Kfz-Fahrbahn abzumarkieren. Damit richtete sich das Angebot bestenfalls an erwachsene, robuste und routinierte Radfahrer, entspricht aber nicht den Bedürfnissen aller. Eine gute Infrastruktur muss auch Einsteiger zum Radfahren einladen und für Familien mit Kindern, ältere oder unsichere Menschen gleichermaßen komfortabel nutzbar sein. Radverkehrsanlagen müssen außerdem dem wachsenden Bedarf und der zunehmenden Produktvielfalt durch Pedelecs, Lastenräder, Fahrradanhänger etc. angepasst werden.

Mit der Fachtagung zum Thema „Moderne Radverkehrsinfrastruktur für alle Mobilitätsbedürfnisse“ will der ADFC aktiv dazu beitragen, dass bundesweit eine hochwertige moderne Radverkehrsinfrastruktur geschaffen wird, damit Menschen von 8-80 Jahren sicher und komfortabel Rad fahren können.

Programm

12:00 – 13:00 Uhr

Anmeldung und Mittagsimbiss

13:00 – 13:45 Uhr, Einführung

Begrüßung und Einführung

Ulrich Syberg | ADFC-Bundesvorsitzender

„To make more people bike more often“

Vorstellung ADFC-Grundsatzpapiere zur Radverkehrsinfrastruktur

Ludger Koopmann | ADFC-Bundesvorstand

13:45 – 15:00 Uhr, Radverkehrsinfrastruktur:

Wissensstand und Probleme

International:

Street-Design fürs Fahrrad – Lernen vom Newcomer USA?

Prof. Ralph Bühler | Virginia Tech,
Virginia (USA)

Vancouver – Rasanter Wandel zur Fahrradmetropole durch konsequenten Stadtumbau

Bonnie Fenton | Rupprecht Consult,
Forschung und Beratung GmbH

Netzgestaltung und Kreuzungsdesign in den Niederlanden

Benjamin Schaipp | TRIDÉE, Nachhaltige Mobilitätsberatung,
Rotterdam und Antwerpen (NL)

15:00 – 15:30 Uhr, Kaffeepause

15:30 – 16:45 Uhr

National:

Wir haben lange zu vorsichtig geplant!

Prof. Heiner Monheim | raumkom,
Institut für Raum-entwicklung und Kommunikation

Objektiv:

Auf der Strecke und an Kreuzungen nicht sicher genug

Jörg Ortlepp | Unfallforschung der Versicherer

Subjektiv:

ERA-gerechte Planung oder: Würden Sie hier fahren?

Thiemo Graf | Institut für innovative Städte

Kurzfilm:

„Am Ende der Straße“ – Film zur AGFS-Planerwerkstatt

16:45 – 18:00 Uhr

FishBowl-Diskussion

Bonnie Fenton | Rupprecht Consult
Thiemo Graf | Institut für innovative Städte
Prof. Heiner Monheim | raumkom
Ludger Koopmann | ADFC-Bundesvorstand

Moderation:

Jörg Ortlepp | Unfallforschung der Versicherer

18:00 – 18:15 Uhr

Schlusswort

Ludger Koopmann | ADFC-Bundesvorstand

18:30 – 21:00 Uhr, Parlamentarischer Frühjahrsempfang des ADFC-Bundesverbandes

Ausblick in die neue Legislatur

PStS Rita Schwarzelühr-Sutter MdB, BMU
PStS Enak Ferlemann MdB, BMVI

Ergebnisse des Tages

Burkhard Stork | ADFC-Bundesgeschäftsführer

Politischer Weckruf

Ulrich Syberg | ADFC-Bundesvorsitzender

Gesamt-Moderation:

Hanna Gersmann | Journalistin

Für Ihr leibliches Wohl ist gesorgt.

Während der Veranstaltung entstehen Fotoaufnahmen, die im Rahmen unserer Öffentlichkeitsarbeit verwendet werden.

Bitte melden Sie sich jeweils für beide Veranstaltungsteile – Fachtagung und Parlamentarischer Abend – bis zum **16. April 2018** über die E-Mail kontakt@adfc.de an.

Veranstaltungstag

Montag, 23. April 2018

12:00 – 18:30 Uhr, ADFC-Fachtagung

18:30 – 21:00 Uhr, Parlamentarischer Frühjahrsempfang des ADFC-Bundesverbandes

Veranstaltungsort

Vertretung des Landes Rheinland-Pfalz

In den Ministergärten 6, 10117 Berlin